

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 697

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Martes 28 de Abril de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angeló.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír misa más veces y con más devoción.

Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

Diario religioso

ABRIL
Bajo el sol. 5'31
Responde á las 6'24
29
MIÉRCOLES
San Pedro

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

ROSARIO

Bendición de ramos y misa á las 7 por la festividad de San Pedro de Verona.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 12.

ANTECEDENTES

Es preciso que registremos en nuestras columnas lo siguiente que escribió nuestro queridísimo compañero "El Siglo Futuro", en vísperas de las elecciones del domingo:

"Hemos oído decir que algunos católicos madrileños, aconsejados no sabemos por quien, ni nos importa, votarán íntegra la candidatura monárquico-liberal por Madrid.

Hasta nos han dicho que entre esos católicos hay algún integrista; desvergüenza é injuria manifiesta, contra la cual protestamos en nombre de los integristas de la villa y corte.

Aunque nadie que oiga semejante cosa la creerá; pero, á mayor abundamiento, y porque no se interprete mal nuestro desdén, repetiremos por milésima vez que los liberales monárquicos son tan malos como los liberales republicanos, y los liberales católicos son, no ya tan malos, sino peores que los bárbaros de la Commune.

Esto en orden á la Religión

En orden á la patria, es verdad que los republicanos convirtieron á España en una behetría; como es verdad que los partidos liberales monárquicos han dejado á España sin colonias

y sin crédito, sin dinero y sin honra, sin fe y sin pan.

Con lo cual queda hecha la presentación y recomendación de las dos candidaturas que mañana, domingo, lucharán por Madrid.

En diarios liberales de varios colores hemos leído que el clero de Madrid ha recibido instrucciones para votar la candidatura liberal-monárquica.

Es otra calumnia que no podemos dejar sin el debido correctivo, porque nosotros leemos con el detenimiento y reverencia debidos el "Boletín Eclesiástico", de la diócesis, donde no se ha publicado cosa que de cerca ni de lejos signifique aprobación y recomendación del presente desorden de cosas, sino todo lo contrario.

Y sabemos por boca de nuestros párrocos y de nuestros Prelados y del Romano Pontífice, Obispo de los Obispos, que todo liberalismo es pecado, que el llamado liberalismo católico es el peor de todos y que los liberales son imitadores de Lucifer.

Y saliendo protesta de nadie y con aprobación de todos los verdaderos católicos, ha dicho y repetido el reverendísimo señor Obispo de Plasencia, que los partidos liberales españoles, á los que no deben votar los católicos ni seglares ni sacerdotes, son tres republicanos; el federal, el radical y el posibilista, y dos monárquicos; el fusionista y el conservador.

Así, bien clarito, y es magnífico comentario de la Encíclica *Cum multa*.

A última hora nos cuentan que se ha hecho público por Madrid que los católicos "de todos los matices políticos, amigos y adversarios de la monarquía existente, tenemos un interés tan grande en las elecciones de mañana, y nos hemos propuesto, como un deber de conciencia, coadyuvar eficazmente, por cuantos modos y manera están á nuestro alcance, á la derrota de la candidatura republicana."

Inútil es añadir que las noticias de última hora son tan falsas é injuriosas como las de primera hora; y que, por nuestra parte, tenemos el deber de conciencia de luchar hasta donde alcance nuestras contra todo liberalismo, y el interés de que se peleen monárquicos y republicanos liberales, todos unos y todos peores, hasta destrozarse, si fuera posible. Y que no queden de tales partidos y empresas ni los rabos.

Amén: y que todos lo veamos.

De Valencia

El resultado de las elecciones de Valencia si bien es verdad que no ha

sido el triunfo material para los candidatos católicos, no obstante marca el principio de una gran reacción á favor de los defensores de Cristo.

Hé aquí lo que á este propósito escribe la *Voz de Valencia*:

No disponemos de tiempo ni de espacio para comentar el resultado de las elecciones verificadas ayer en nuestra capital.

Seguramente le causará penosísima impresión á las personas sensatas de Valencia el triunfo de los candidatos republicanos, sin que sea bastante á disminuir su disgusto la consideración del aumento verdaderamente pasmoso de las fuerzas católicas, dados los amaños del censo y la forma especial de realizarse en Valencia las elecciones desde hace ya bastante tiempo.

Pero no hay que acusar sólo á ese censo con todas sus numerosas omisiones, equivocaciones, nombres supuestos, etc., ni tampoco á las cuadrillas de votantes á los *madrugadores*, sino muy especialmente á los que se abstuvieron en la lucha de ayer y más, mucho más aún, á los que llamando que á ésta habían de sobrarle fuerzas y han dado sus votos á los Sres. Moliner y Soriano.

Cien... votos han faltado al Sr. Rodríguez de Cepeda para obtener el triunfo.

Si los católicos que seguramente han votado al Dr. Moliner y á Rodrigo Soriano en unión de uno de los candidatos de la Liga hubieran dado el sufragio sólo á la candidatura de ésta, no cabe dudar de que los dos primeros lugares hubieran sido para nuestros candidatos.

¡Qué responsabilidad tan inmensa la que han contraído esos católicos! En el número de mañana daremos detenida cuenta de los detalles de la elección y de ciertos hechos que han producido indignación general, realizados por los sectarios, contra individuos de la Liga Católica.

ESBOZO

ERA CATOLICO

Lo que voy á referir sucedió en un pequeño pueblo de la república mejicana en una de las más intrincadas de sus sierras.

En una habitación, modestamente amueblada, y apoyado en el borde de una cama, modesta también, pero muy limpia, podía verse un hombre vestido con sencillez, moreno, mediana estatura, de cuarenta años de edad y fisonomía vulgar, en cuyo rostro podía adivinarse se hallaba en uno de esos momentos críticos en que la criatura llega insensiblemente á la locura y aun hasta el crimen.

Miraba con tenaz insistencia el cajón de una mesa de pino, sobre la que se veían varios libros piadosos, á juz-

gar por los cuales podríamos afirmar, que este hombre era católico. Levantaba los ojos al cielo como dirigiendo una súplica al Señor, y se le oían murmurar estas palabras:

"¡Dios mío! ¡Madre querida! Bajaba la vista y la dirigía al cajón entreabierto de la mesa y quedaba inmóvil cual estatua de piedra. ¿Qué contenía el cajón que parecía ejercer sobre él una fascinación quizás falsa?"

Este misterio nos lo aclarará el mismo con el relato que oí de sus propios labios: "Momentos antes de entrar en mi cuarto había tenido un disgusto con mi familia, cuyos motivos debes ignorar. Entré desesperado y sin darme cuenta de ello, me fijé en el cajón de la mesa que guardaba un revolver cargado con seis cápsulas.

"En este momento empezó una lucha tremenda conmigo mismo. Aquel instrumento de muerte me fascinaba como la luz á la mariposa, me atraía como al imán el acero, me hablaba y aun me parece estar oyéndolo.

"Cobarde—me decía—es cosa de desgraciado, que este mundo es un valle de lágrimas donde nadie, absolutamente nadie, puede ser feliz? Yo soy el remedio á todas las enfermedades, yo soy el descanso, yo soy la nada: un momento de decisión, un instante de valor y todo se acabó. ¿Quién te obliga á sufrir teniendo el remedio tan cerca, que con sólo alargar la mano lo encuentras?"

"Cuándo más ensimismado estaba con estas lúgubres y criminales ideas, cuando me hallaba próximo á llevar á cabo mi fatal determinación, cuando sólo un paso me faltaba para hundirme por toda una eternidad en el fuego eterno, justo castigo al suicida, y tan cerca de perder para siempre lo que con ayuda de Dios espero ganar, cuando me alejaba, insensato, del Paraíso, se abre suavemente la puerta y veo: ¡Gran Dios! mi fe, mis creencias, mi religión, mis oraciones, mis libros piadosos, todo lo que mis católicos profesores y mi cristiana madre me habían enseñado: todo entraba por aquella puerta representado por el rostro de un joven fraile franciscano, que con sus dulces miradas y áspero sayal me hicieron recordar en un momento mis sagrados deberes para con mi Dios y mi familia.

Era mi piadoso, mi santo y venerado padre espiritual. Había adivinado mi criminal intento.

"Jamás se me olvidará. Avanzaba riñoso y tranquilo al mismo tiempo que terrible, y apoyando su mano en mi hombro, me habló, sí, me habló, ¡con qué bondad, con qué dulzura me demostró lo miserable y fatal de mi determinación! Su palabra llegaba al alma.

"¿Con qué derecho, me dijo, intentas privarte de aquello de que sólo Dios es único dueño. Dios, me decía aquel piadoso varón, te ha dado la vida y sólo él puede disponer de ella. Sufres contrariedades y disgustos en

El triunfo de Nocedal

Como no podía menos de suceder, se ha confirmado el brillantísimo triunfo alcanzado en Pamplona por nuestro Jefe D. Ramón Nocedal.

Suponemos que el telegrama que publicamos ayer, en que el Director de *La Tradición Navarra* nos comunicaba noticia tan grata, habrá llenado de júbilo á todos nuestros amigos.

El triunfo del Sr. Nocedal constituye para nosotros una de aquellas satisfacciones que siente mejor el alma que los labios pueden expresar.

Nocedal en el Congreso es una segura y sólida garantía para la España católica, cuyos supremos intereses no han de quedar indefensos mientras la voz soberana y elocuente del gran orador pueda resonar ante la representación, no nacional, sino de los partidos que nos perturban y envilecen.

De lo que ha de hacer en el Parlamento el Sr. Nocedal tenemos prendas por adelantado en el recuerdo de las brillantes campañas que llevó á cabo en las pasadas Cortes.

Estamos de enhorabuena. De todas veras enviamos nuestra felicitación al insigne adalid de la causa de la verdad, y á la católica Navarra, que una vez más ha demostrado su entusiasmo y amor á la causa de Cristo por la que combate y lucha el partido católico nacional.

¡Viva Nocedal!
¡Viva Navarra!

NOTICIAS BREVES

El príncipe "Tuerto", ha salido con un ejército de Fez para vengarse de las noticias que propala el Roghi tomando su nombre.

Trata de demostrar que Bu Hama-ra es un impostor.

—Ha habido un ciclón en las islas de Madagascar. El pueblo de Merat ha quedado sepultado.

—"El Imparcial" escribe comentando el triunfo de los republicanos.

Dice que del fracaso sufrido por los monárquicos son culpables los conservadores, y singularmente el señor Maura.

Censura rudamente al actual ministro de la Gobernación, recordando que hizo concebir esperanzas y que no se le escasearon medios para que realizase la obra innovadora que había anunciado.

Expresa que lo hecho por el señor Maura en su ministerio no ha sido más que innovaciones de escasa importancia, y antes de las elecciones, un encasillado de amigos suyos.

Concluye diciendo que cuando el señor Maura entró en el Gabinete, la fuerza de los republicanos era poco importante, y que ahora el partido de éstos se ha agrandado considerablemente.

—Con motivo de las elecciones en Bilbao se rompieron el domingo 14 urnas y hubo 11 paisanos, 7 guardias municipales y 7 individuos de la benemérita heridos.

—En el pueblo de Margarida, cerca de Alcoy, ha sido asesinado el alcalde y heridos tres electores.

—En Ubeda se han verificado con éxito las pruebas de un invento mecánico para la elaboración del aceite por medio de prensas sin capachos.

esta vida y todo lo que nosotros sufrimos es nada, comparado con lo que él sufrió, y sin embargo no exhaló la menor queja.

"Yo oyendo á aquel santo, á aquel justo, bajaba la vista avergonzado, porque mi fe y mi conciencia se levantaban terribles para condenar mi cobardía, mi debilidad, el olvido de mi Dios, que no perdona crimen tan grande: me recordaba mis hermanos recordaba mis hermanos queridos á quienes abandonaba.

"Aquel ministro del Señor cuando se despidió de mí, me encontraba completamente tranquilo después de haberle prometido no sólo no intentar contra mi vida á pesar de cuantas desgracias cayesen sobre mí, sino que combatiría con cuantos medios estuviesen á mi alcance esas ideas fatales tan impropias de un católico y cristiano."

Mi desgraciado amigo, á quien vi después en diferentes ocasiones, como buen católico vivía resignado con su suerte y sufría con paciencia los trabajos de este mundo. Lo que jamás pudo olvidar fué la providencial y oportuna entrada en su alcoba del franciscano, á quien le está agradecidísimo.

¡Y aún hay quien persiga y calumnie á estos seres, cuando quizás es lo único perfecto que hay en la tierra! Benditos sean.

Manuel Maneiro y Frillo.

Curiosidades

El habitante más rico de la tierra es el francés.

Según el estudio hecho por el secretario del Tesoro de los Estados 38 céntimos.

El habitante más pobre es el búlgaro, con un dólar 91 céntimos.

Después del francés, el que posee un término medio más elevado es el siamés: 34 dólares 58 céntimos.

Cecil Rhodes y los Jesuitas

Hallándose en un banquete el famoso Cecil Rhodes llamado el "Napoleón del Cabo", y que tanta parte tuvo en la guerra anglo boer, hacía grandes elogios de la Iglesia católica.

—Es—decía—la única Religión consecuente consigo misma, y os aseguro que si hubiera tenido tiempo para ello me hubiera hecho Jesufr.

—¿Conoceis á los Jesuitas?—le preguntó un comensal.

—He conocido varios en la Rhodésia y conservo hacia ellos tal admiración y tal respeto como individuos y como Asociación, que siempre me descubro ante ellos, y no es tanto lo que dicen y lo que hacen, sino más bien lo que son, lo que más hondamente me ha impresionado.

Electtorales

En Zumaya el marqués de Santidama, católico independiente, ha triunfado por 2.839 votos contra 2.113 del liberal Brunet.

—Ha salido triunfante en Salamanca nuestro queridísimo amigo el candidato integrista Sr. Sanchez del Campo.

—Por Olot ha triunfado el candidato católico Sr. Albó y por Manresa el Sr. Soler y March, católico también.

—De catalanistas han obtenido el triunfo cinco candidatos.

—Los católicos de Burgos están entusiasmados por su ruidoso é indiscutible triunfo.

—La Liga Católica de Sevilla está satisfecha del resultado de las elecciones en este trabajo de ensayo.

—José Acillona candidato católico, ha triunfado por Marquina.

—Ha sido derrotado Luis Morote por Villa Robert.

—No se han confirmado los propósitos que se le atribufan al Sr. Mella, de pretender declarar graves las actas de Barcelona, alegando derramamiento de sangre.

—Hablando de las elecciones de Barcelona, dice "El Noticiero":

"Los carlistas y los católicos vivían en el limbo electoral. Al acudir á la lucha han visto con sorpresa que muchos de ellos no figuraban en las listas del Censo y lo propio les ha ocurrido á muchos retraídos de la política activa.

Los catalanistas, justo es declararlo, no han perdido votos á pesar de las contrariedades sufridas. Su organización electoral, más perfecta que la de sus adversarios, les ha sido muy provechosa en el día de ayer y á ello, principalmente, deben, el haber ganado los puestos de la minoría."

—Según datos oficiales, en Palma ha obtenido el primer lugar el señor Maura, habiendo sido derrotado el republicano Sr. Ocaña.

Por Toledo ha sido elegido un hijo del Sr. Weyler.

—Telegrafan de Coruña que en la cárcel hubo un motín que produjeron los presos á la hora del reparto del rancho.

—El presidente de la Audiencia.

Parece que los presos se sublevaron porque había sido apaleado un recluso.

—Un telegrama oficial de Granada dice que, durante la votación, un grupo capitaneado por un candidato republicano, entró en algunos colegios, rompiendo las urnas é hiriendo á un guardia municipal.

—Según un despacho oficial de Bilbao, se confirma que hubo alborotos grandes y que resultaron heridos levemente varios guardias municipales y uno de la benemérita.

—Ha sido comentadísimo en todos los círculos políticos el triunfo que en Valencia ha alcanzado don Rodrigo Soriano.

Los republicanos se muestran contrariados por ese hecho y atribuyen el triunfo á haber votado al señor Soriano muchos monárquicos.

—De Almería telegrafan que el alcalde de Uçila fué asesinado.

En algunos pueblos los alcaldes hicieron que se adelantase dos horas el reloj de torre, abriéndose mucho antes los colegios electorales, donde pasaron la noche muchos electores falsos.

De Badajoz dicen que á causa de los alborotos allí ocurridos, hubo tres heridos y varios contusos.

—La "Veu de Catalunya", se defiende de los carlistas y dice que á ellos (los catalanistas), se les importa poco obtener 2 ó 3 diputados, pues lo que desean es poder oír su voz en el parlamento y eso ya lo tienen con haber salido triunfantes los Sres. Rusiñó y Doménech.

—Según dicen de París, durante la misa mayor ocurrió en Nancy una colisión entre católicos y anticlericales, resultando varios heridos.

—El gobernador de Tetuán ha negociado con los rebeldes una prórroga para llegar á un acuerdo.

—Ha llegado á Tánger un crucero francés, conduciendo la embajada marroquí que fué á saludar á Mr. Loubet.

—Ha regresado á Madrid el señor Villaverde, quien ha sido muy visitado.

—Un grupo se ha situado frente el edificio que ocupa el Centro del Ejército, vitoreando á la república y rompiendo los faroles.

En los barrios bajos algunos grupillos pasean por las calles, mientras una música toca la Marsellesa.

—El señor Moret ha pronunciado en el Círculo liberal de Zaragoza un discurso dando las gracias á sus electores.

Definió el sentido actual del partido liberal, censurando la conducta de las clases directivas, que abandonan los derechos políticos, especialmente el sufragio.

Estudió el actual movimiento republicano y las causas que lo han promovido, añadiendo que es preciso corregir los males de la sociedad española.

Terminó manifestando que una revolución retrasarla veinticinco años la regeneración del país.

—Las circunstancias de la última lucha electoral y los efectos que ésta puede producir en la opinión, hicieron necesario que los ministros acordaran presentar al Rey la cuestión de confianza, por si estimaba conveniente consultar á las autoridades parlamentarias lo que pudiera ser resolución de su prerrogativa.

El Rey ha ratificado su confianza al Gabinete, tal como está constituido.

De estos extremos dióse cuenta en Consejo y después se examinó la composición de las futuras Cortes, conviniendo los ministros en que se contarán con medios parlamentarios para realizar los proyectos de reformas políticas, administrativas y económicas en las mismas condiciones que se habían ofrecido antes de las elecciones.

El Gobierno acepta la confianza ratificada por el Rey y espera el resultado de las elecciones de senadores para presentarse ante las Cámaras tal como está constituido.

—El marqués de la Vega de Armilla ha manifestado que no había sido partidario de la coalición monárquica que se pactó en las últimas elecciones, censurando al conde de Romanones que fué el iniciador.

CRÓNICA

Confirmado el triunfo de nuestro queridísimo amigo y jefe D. Ramón Nocedal, se ha expedido hoy á Madrid el siguiente despacho:

"Sr. Director de "El Siglo Futuro".

Madrid.

Junta del distrito, redacción de EL EBRO y los amigos todos de la región celebran brillante triunfo de Nocedal.

Font-cuberta.

Ayer en el tren de la una pasó por la estación de nuestra ciudad procedente de Tarragona, el Excmo. señor D. Ramón Martínez Vigil, obispo de Oviedo.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Mañana á las siete, en la iglesia del Rosario, se celebrará la tradicional bendición de ramos de olivo, llamados de San Pedro, que después de la santa misa se reparten entre los fieles.

Mercado de Barcelona

Aceite de oliva

El mercado ofrece un aspecto animado; los precios muy sostenidos. Cotizase en duros la carga de 115 kilos:

Andalucía superior . . .	23	á	24 1/2
Id. corriente	22 1/2	á	23
Tortosa inferior. lam- pante	22	á	22 1/2
Tortosa buenos	24	á	25
Tortosa finos	28	á	29
Aragón finos	30	á	31
Lérida	22	á	23
Mallorca	00	á	00

Aceites de orujo nuevos

De color verde 1.ª á p.	á	80	
Id. 2.ª	75	á	80
Amarillo 1.ª	80	á	85
Id. 2.ª	75	á	80
Idem oscuro		á	00

El domingo próximo se celebrará la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, en el arrabal de Cristo. Por la tarde, al igual que los años anteriores, saldrá la lucida procesión por aquellos pintorescos lugares, y seguramente serán muchos los vecinos de esta ciudad que concurrirán á darla realce con su asistencia.

Ha salido para Amposta, el Juez de Instrucción del distrito.

Ha quedado encargado de este Juzgado D. Cándido Andrés Sorolla.

El Sr. Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del señor ministro de Marina:

"Por entorpecimientos de mero trámite, no ha sido posible tener despachadas en esta fecha las solicitudes de pescadores para prorrogar en este año por treinta días la temporada de la pesca del *bou*; pero se dispone especial y urgente estudio, para ver si en lo sucesivo el tiempo de veda puede reducirse á Junio, Julio y Agosto.

Publíquelo con urgencia para conocimiento de los interesados."

†

De "La Cruz," de Tarragona: Fortalecido con los auxilios espirituales, entregó ayer su alma al Todopoderoso el M. I. Sr. Dr. D. José María de Castellarnau y de Lleopart, canónigo de esta santa iglesia Catedral y fiscal del Tribunal Metropolitano.

Descendiente de linajuda familia, pues es la suya una de las más distinguidas de la nobleza catalana, cursó con extraordinario aprovechamiento la carrera de Derecho, la que ejerció en esta ciudad por algún tiempo con la pureza propia del hombre de acrisolada conciencia, mas comprendiendo que no era ésta la misión para que Dios lo había destinado, abrazó la del sacerdocio recibiendo órdenes sagradas el año 1868.

Durante el tiempo que el Il. Sr. Aznar ocupó la sede de Tortosa, el Dr. Castellarnau desempeñó el car-

go de Provisor y Vicario general de la vecina diócesis, siendo además distinguido con la dignidad de Arcediano de aquel Cabildo.

Hace algunos años pasó á ocupar una canongía de nuestra Primada, siéndole confiada, por sus reconocidos merecimientos, la Fiscalía del Tribunal Metropolitano de la provincia eclesiástica tarraconense.

Sacerdote de ejemplarísimas virtudes, ha muerto como vivió, con la tranquilidad del justo y abrazando cariñosamente los designios del Señor.

A toda su distinguidísima familia y especialmente á su señor hermano, abogado de este ilustre Colegio, presentamos la expresión de nuestro más sentido pésame y ofrecemos rogar á Dios por el alma del finado.

Hoy por la mañana después del rezo del día, el Excmo. Cabildo, en corporación, pasará al domicilio mortuario para rezar las plegarias ordinarias, y por la tarde á las cinco, será conducido el cadáver del distinguido capitular á su última morada.

A la edad de 70 años y después de cuarenta de clausura, ha fallecido en el Convento de Santa Clara de esta ciudad la Religiosa Sr. Marfa Gracia Audí y Arrufat, natural de Tortosa, cuyos padres fueron unos honrados labradores de la huerta de Pimpí.

También ha fallecido en el Santo Hospital, la Hermana de la Consolación Sr. Palmira, natural de Burriana.

Piadosamente pensando, Dios habrá concedido á ambas la palma que merecen sus virtudes y sacrificios.

R. I. P. A.

Audiencia provincial

Lesiones en Tortosa

Durante las fiestas que dedicadas á Ntra. Sra. de la Cinta, celebró la ciudad de Tortosa, el año último, en la calle conocida por *Romeu*, se hallaron dos concañados, un tal Albiol y un tal Sendré, provocando el primero al segundo, de cuya lucha resultó aquél con una herida, de arma blanca, que tardó más de treinta días á curarse.

Presidió la sesión el Sr. Stern con los magistrados Sres. Rios y Oiz.

Actuó de fiscal el Sr. Laliga, quien pedía para el Antonio Sendré, que se sentaba en el banquillo, las penas de dos meses y un día de arresto é indemnización.

Eran defensores del Sendré, el letrado Sr. Batlle y el procurador señor Peñarribia.

Dec araron el perjudicado Albiol, y varios testigos, haciéndolo todos en sentido favorable al perjudicado, ó sea manifestando que el procesado había sido provocado, que el herido le había pegado primero, y que éste le había proferido insultos y amenazas.

En vista de la prueba practicada, el Ministerio público modificó sus conclusiones, en el sentido de rebajar la pena á 125 pesetas de multa.

La Defensa, después de dirigir cortés saludo á la presidencia, y no conformándose con la calificación fiscal, ni con la modificación hecha en el acto de juicio, solicitó la libre absolución de su patrocinado, por estimar existían en el hecho todos los requisitos de la legítima defenso.

Concluido para sentencia.

Sección Oficial

Cédula de citación

En virtud de lo dispuesto por el señor D. Fernando de Prat, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido, en providencia del día de ayer, dictada en méritos de las diligencias de confesión judicial para preparar la vía ejecutiva, instadas por D. Jaime Carrera Meya, vecino de ésta, contra D. Dalmacio Monner Alvarez, que tuvo su domicilio en esta ciudad y después en el año de mil ochocientos noventa y seis, en la de Reus, sin que desde dicha fecha se haya tenido noticia del mismo, é ignorándose su paradero, se le cita por primera vez por la presente cédula, para que comparezca en la Sala-audiencia de este Juzgado el día siete del próximo mes de Mayo, para declarar bajo juramento indecisorio por los capítulos formulados por el demandante, referentes á la otorgación de un pagaré otorgado en diez y seis de Febrero de mil ochocientos noventa y tres, en que reconoció adeudar á D. Jaime Carrera, la cantidad de mil doscientas veinticuatro pesetas que le devolvería el día diez y seis de Agosto del propio año y abonar el interés anual del seis por ciento; que no ha satisfecho cantidad á cuenta de capital é intereses, ascendiendo la deuda en el día de la fecha del escrito de demanda, á la suma de mil novecientas setenta pasetas, y finalmente reconozca la firma que aparece al pie del pagaré, y con apercibimiento de que si no comparece le parará el perjuicio que hubiere lugar.

Tortosa veinte y dos de Abril de mil novecientos tres.—Ldo. Paulino Maldonado, scrito.

TELEGRAMAS

La dimisión de Portago

Se confirma que el marqués de Portago ha presentado la dimisión.

El Sr. Silvela se ha negado á aceptarla, manifestando que el Gobierno se hallaba satisfecho de su conducta.

La cuestión de confianza

Parece que al comunicar el Sr. Silvela al Rey el resultado de las elecciones, le planteó la cuestión de confianza.

D. Alfonso ratificó al Sr. Silvela sus poderes.

Sin embargo se cree inevitable una crisis.

Silvela y Maura

El presidente del Consejo y el señor Maura comieron en la embajada

de Austria, después fueron á Gobernación para recoger datos electorales.

Consejo

Al entrar en la Presidencia, los ministros se mostraron reservadísimos.

El Consejo empezó á las once.

Se cree que será breve y es difícil predecir lo que ocurrirá.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII, 51, 53, Barcelona
Rambla San Juan, 45, Tarragona

Alquileres pianos nuevos superiores de las acreditadas y garantidas marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baríftsima.

Pueden hacerse los pedidos directamente ó por el recadero D. Andrés Cañellas y hermano (Cuatro Esquinas Casa Calduc) para la casa de Tarragona.

Pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños.

Angel 16, pral., Tortosa

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San Jo é número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.ª.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Imp. de Arturo Véliz.—Tortosa

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvancimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se enpobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen disminuir, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO

DE FRANCISCO MIRALLES Y C. IA

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y listones en oro y plata y a realce.

Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.

Cajones para albas y roquetes.

Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.

Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almeyas, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA

Se facilitan muestras y presupuestos a quien los solicite.

Fábrica de Organos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica organos de tubaría sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Consola Pedalier de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia.
Talleres: Corset, 41. Rufasa—Valencia.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " " " "	á 3 " "
" " " " " "	á 2 " "
Tacos sueltos.	á 1 " "
" " " " " "	á 1 " "
grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " "

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	á 6 reales uno
" " encuadernado.	á 8 " "
" " de la Familia Cristiana.	á 3 " "
" " de los amigos del Papa.	á 2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña.

Gsan surtido de Dietarios y Agendas a precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería **VOLTES** - Tortosa

Para calzados buenos y elegantes la **Zapatería**

MORESO

NO EQUIVOCARSE
Plaza de la Catedral
y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre **MORESO** para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, dónbola, glacé y oscaría.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral **MORESO**

No equivocarse **TORTOSA** No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.